

ELGOIBAR

Maalako Jai Batzordea inicia el sábado los 'sanbartolos' con el Erreka Eguna

La jornada incluye la limpieza del Deba, el pregón, una comida popular y un concierto

•• AITOR ZABALA

ELGOIBAR. La comisión de fiestas de Maala, Maalako Jai Batzordea, dará inicio el sábado al programa festivo que ha organizado con motivo de los sanbartolos con una jornada que tendrá al río Deba y al gaztetxe como protagonistas, y a la que han bautizado como 'Erreka Eguna'. El programa echará a andar a las 9.30 con un encuentro en Maala donde los asistentes tendrán la oportunidad de desayunar y cargar las baterías de cara a la limpieza del río Deba, tarea que este colectivo viene realizando desde hace unos años y que les ha deparado alguna que otra sorpresa, como la localización de una bomba de la Guerra Civil.

Tras recorrer parte del cauce a su paso por Elgoibar y recoger la basura, se celebrará una comida popular en Maala a las 14.00, tras la que se leerá el pregón que dará inicio a las fiestas organizadas por esta comisión. A continuación, habrá ocasión para divertirse con una serie de juegos antes de que un animado pasacalle inicie en el parque de Maala su andadura por el casco urbano a las 18.00. A las 20.00, la fiesta servirá para recordar la historia del gaztetxe de Maala desde 1986 a 1991, año en el que se demolió el edificio que ocupaban. Finalmente, la no-



Cambios. El descenso de barcas desaparece del programa pero el Deba será protagonista el día 28.

che estará marcada por la música, con el concierto que Skaleak y un grupo invitado protagonizarán en Maala a las 23.00 horas.

El 23 de agosto, víspera de San Bartolomé, estará marcado por la reivindicación, con una comida en apoyo a los presos y a los refugiados que se celebrará en el parque de Maala a las 15.00. Este acto se verá complementando por la actuación del cantante Iñaki Labaka.

Las celebraciones en Maala continuarán el 24 de agosto con la actuación del mago Niala a las 19.00, mientras que el programa 25 de agosto, día del Txiki, tendrá como atrac-

tivo la romería que protagonizará Triki Ta Ke entre las 19.00 y las 21.00, por la tarde, y las 23.00 y la 01.00, por la noche.

Sin descenso de barcas

El 28 de agosto será el turno del Gaztietxe Eguna. Este año, la jornada no contará con el esperado descenso de barcas por el río Deba pero, en su lugar, por la tarde habrá una gincana con diferentes juegos en la que el río también jugará su papel.

El programa de actos echará a andar a las 12.00 con un concurso de pinchos en Kalegoen al que seguirá, a las 14.00, una comida popular

en ese mismo escenario. A las 16.00 llegará el turno del bingo y, las 17.30, una gincana en la que podrán participar los componentes de las diferentes cuadrillas.

La animación festiva se trasladará hasta Maala en una animada kalejira a las 20.00. La noche estará marcada por un concierto y por una carrera popular, a la que seguirá una chocolatada a las 5.00 de la madrugada. El fin de fiesta llegará el 29 de agosto, día del Baserritarra, con un pasacalle con Elektrotzaranga a las 19.00, y con un concierto en Maala en el que los grupos invitados serán Itziarren Semea y Egurra ta Kitto.

MUTRIKU

El sábado se celebra una nueva edición de Merkatu Txikia

Tendrá lugar en Beheko plaza de 9.00 a 14.00 horas. El objetivo es potenciar los productos locales y de temporada

•• GORRITIBERIA

MUTRIKU. Al igual que el pasado 8 de agosto, el próximo sábado día 22 se celebrará una nueva edición del popular Merkatu Txikia en Beheko Plaza. Hay que recordar que tanto los meses de julio como agosto son dos los mercados que se celebran coincidiendo con el segundo y el tercero de los sábados de mes, pero dado que el sábado pasado era festivo por la celebración de Andramari, los organizadores decidieron trasladarlo al cuarto sábado del presen-

te mes de agosto.

Productores locales

Como es habitual, instalarán sus puestos los productores locales Ibiñi, Goiñetxe, Ondare, Antia, Itsasgain, Aritza, Ekoalboraz, Josu Etxarri e Iratxe Loradenda. El mercado estará abierto de 9:00 a 14:00 horas y sin duda que será una muy buena oportunidad para hacerse con los mejores productos locales y de temporada.

Por otra parte, en el mercado del pasado 8 de agosto, la cesta fue a parar a Begoña Abaitua por haber realizado una compra en el mercado, hacerse con un número y el mismo salir galardonado con la cesta repleta de productos que aportan los propios productores. Esta misma iniciativa se volverá a celebrar el próximo sábado.



'PAPARDO', ZINGA TXAPELDUNA

Zinga eran arraunketa egiteko tradizioa berreskuratzeko ahaleginetan ari dira, Mutrikuen ere, are eta gehiago Euskal Herriko txapelak bertakoa denean. Duela gutxi Euskal Herriko txapelak ospatu da Plentzian, eta bertan Inixio Bedialauneta 'Papardo' izan zen garaile bost lehiakideen artean. Horietatik bi Lapurdikoak, beste bi Bizkaikoak eta bakarra Gipuzkoakoa, garaile.

ERMUA

Monólogos, óperas y musicales en la agenda cultural de septiembre

•• K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Ermua Antzokia vuelve a la actividad este septiembre con un programa cargado de eventos para todos los gustos y públicos. La agenda cultural nos trae desde monólogos de humor hasta óperas, pasando por musicales infantiles.

Una proyección de ópera estrenará la programación. Será el 18 de septiembre, y tendremos ocasión de disfrutar del conocido Otello de Verdi. El día 25, el humorista Enrique San Francisco nos trae su monólogo 'Enriquecido'. La música protagonizará el mes de octubre, con el concierto de Vanesa Martín, el musical 'La flauta mágica', el concierto de jazz de Gonzalo Tejada Quartet, la ópera 'La Traviata' o el festival de bertsoalaris de la feria de San Martín.

En noviembre y diciembre, el teatro y la música reinarán en el Ermua Antzokia, y tendremos ocasión de disfrutar de diferentes espectáculos en todos los fines de semana. Las obras teatrales 'Al final de la carretera', 'Kreditua', 'La plaza del diamante' o 'Hiru txerritxoak', entre otras, se darán cita en nuestra sala, al igual que los conciertos de Julián Mae-so Band, Danza Invisible y Dixie Town. Las entradas anticipadas saldrán a la venta el 11 de septiembre a través de los cajeros BBK o en Lobiano Kultur Gunea.

EN BREVE

M^a Luisa Uriarte y Elena Otaño

Ayer cumplió 98 años la conocida farmacéutica María Luisa Uriarte Arriola que aunque nació en Ondarroa, ha dedicado buena parte de su vida a servir a los mutrikuarras desde su farmacia instalada en Erdiko kale. Precisamente en la búsqueda y reconocimiento de las personas más longevas de la localidad, el pasado 20 de febrero cumplió también 98 años la mutrikuarra Elena Otaño, por lo tanto son las dos que mejor posicionadas están de cara al centenario. Felicidades a ambas.

Turno de las farmacia de guardia

Cubre el turno de día Hiart Burgoa, calle Astillero 2 de Deba. El turno de noche le corresponde a Alfredo Elroza, calle Juan Gisaola 18 de Eibar.



El Club Draconia organizó el XIII Torneo de Blood-Bowl el pasado 19 de julio dentro del programa de los 'Santiagos'. . . :: ESTI GARCÍA

«Todos hemos jugado a juegos de rol alguna vez en la vida»

El Club Draconia de Ermua lleva en activo más de veinte años y da vida a todo un universo en cada una de sus reuniones

ESTI GARCÍA

ERMUA. Todo comenzó allá por el año 1993 cuando un grupo de jóvenes ermuarras decidió juntarse y crear el Club Draconia para practicar sus hobby preferido: los juegos de rol. «Es como estar dentro de una novela interactiva», así es como describen los

miembros del club la sensación al jugar. «Cómo aquellos libros de aventura que teníamos de pequeños en los que podías elegir que era lo que iba a hacer el protagonista». Se va avanzando por la historia decidendo los pasos que da cada personaje, guiados siempre por el 'master', «es él quien crea el resto de los detalles: que se encuentra por el camino, que situaciones vive y demás. Es él quien crea las opciones entre las que se puede elegir para avanzar».

Los personajes suelen estar normalmente relacionados con la Edad Media, «podemos poner de ejemplo las películas de El Señor de los Ani-

llos. En ellas vemos un grupo tipo de personajes: un arquero, un mago, un montaraz, etc. Que se resuelven situaciones en las que tienen que pensar, ya sean acertijos o conversaciones con otros personajes, para seguir adelante con su aventura. También se podría ver como un teatro improvisado en el que cada jugador interpreta un personaje, dándole su toque más allá de las reglas que imponga el master. Aunque éstas tampoco son reglas absolutas, el jugador siempre puede aportar ideas. Eso sí, todo lo que tenga que ver con la suerte o las capacidades de los personajes se decide con dados».

Con estos juegos estos ermuarras se trasladan a infinidad de escenarios sin salir del lugar en el que se encuentran. «Hay muchísimos ambientes en los que explorar: fantasías medievales (tipo Señor de los Anillos), espaciales (tipo la Guerra de las Galaxias), ambientadas en la II. Guerra Mundial o en el universo financiero (Monopoly). Pero lo mejor de todo es que no existe un contexto en que los participantes quieran jugar, se crea. En realidad, todos hemos jugado a juegos de rol alguna vez, aunque fuera de pequeños jugando a 'polis y cacos'».

Para jugar no son necesarios más

que los libros de reglas, dados, folios, bolígrafos y alguna que otra figura para los momentos de guerra y acción. «Al principio puede ser un desembolso económico un poco alto, ya que, aunque el precio de los libros puede ser de entre 6 y 30 euros, hay sistemas en los que pueden ser necesarios 20 o 30 libros. También es verdad que muchos de ellos son opcionales y una vez comprados son útiles durante mucho tiempo. En ellos aparecen las reglas y la descripción de los personajes, es por eso que los que más los usan son los master».

Entre sus juegos favoritos está el Dungeons & Dragons, «es el más clásico y el que la mayoría de nosotros preferimos. Luego también está el Hombre Lobo, un juego que desarrolla en un mundo de tinieblas, con el licántropo como protagonista».

Una aventura de años

La partida típica puede durar varias horas, «pero eso sería sólo una sesión de juego, la aventura en sí puede durar años. Puedes quedar en los ratos libres o en el fin de semana con los amigos para jugar un rato pero en realidad, la aventura a la que jugáis es siempre la misma. Como en el Señor de los Anillos, en que la historia se prolonga durante varios años aunque no lo parezca en el cine. Mientras haya ganas de seguir, cada día es algo diferente, el límite es la imaginación».

Su local de reunión ha estado en varios sitios. Empezaron en Torreta Etxea, de ahí a Gure Etxea, después vino el Centro Cívico Miguel de Unamuno y ahora están en los locales que hay bajo la bolera en San Pelayo. «La verdad es que los locales son muy húmedos y con grietas. Hemos estado en sitios en los que teníamos incluso pizarras y ahora sólo hay una mesa y algunas sillas. Nos gustaría que nos reubicasen en otro lugar mejor, en Lobiano, por ejemplo. En un sitio en el que podamos estar en buenas condiciones. De todas formas, invitamos a todo aquel que quiera saber más sobre este mundo a que se ponga en contacto con nosotros o se pase por el local».

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS	
URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZTA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Pegora	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
No hay sesión	
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
No hay sesión	
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.	
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.	
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.	
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.	
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30,	

21.00* y 22.00*. *Llegada a Ermua	
EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.	
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.	
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.	
Festivos: 7.45 y 18.00	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.	
Festivos: 11.00 y 21.00.	
EIBAR-ARRATE	
Sábados y laborables: 14.00.	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	

ARRATE-EIBAR	
Sábados y laborables: 14.30.	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 13.30 y 20.30.	
Festivos: 12.00 y 19.00.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 14.00 y 20.50.	
Festivos: 12.30 y 19.30.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.	
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.	
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	
EIBAR-BILBAO	

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Ibarrondo (Zeharkale, 2). De 22.00 a 24.00: Ugarte (Goienkale, s/n).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).	